

Kraftbewußtsein und Optimismus gestärkt, werden die großen Möglichkeiten gezeigt, wie alle Kollektive einen wachsenden Beitrag zur Leistungssteigerung unserer Wirtschaft leisten können.

Eine notwendige Konsequenz in der Führungstätigkeit der Kreisleitungen und Grundorganisationen ist es, bestehende Leistungsunterschiede nicht einfach hinzunehmen oder nur zu registrieren, sondern die objektiven und subjektiven Ursachen zu erforschen. Exakt ist festzulegen, wie und bis wann Leistungsrückstände aufzuholen sind.

Immer deutlicher wird, wie die wissenschaftliche, zukunftsorientierte Politik unseres Zentralkomitees die Räume für die schöpferische Arbeit der Neuerer und Rationalisatoren, der Wettbewerbsbesten unermesslich erweitert. Kühn wird in Neuland vorgestoßen, und in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit werden Aufgaben in Angriff genommen, die von ihren wissenschaftlich-technischen und ökonomischen Zielen her eine völlig neue Stufe darstellen. Diese Leistungen der Besten zu fördern, deren politische Motive und ihr Herangehen zu studieren, Führungsbeispiele zu schaffen und auf alle verbindlich zu übertragen, das steht im Zentrum der Arbeit der Bezirksleitung, der Kreisleitungen und Grundorganisationen.

Gut bewährt hat sich, daß die Bezirksleitung, die Kreisleitungen ständig an Ort und Stelle studieren, wie sich Neues entwickelt, daß sie sich mit den Werktätigen über die wichtigsten Erfahrungen der Besten beraten. In diesem dialektischen Prozeß, wo ständig Neues entsteht, studiert und verallgemeinert wird, verbreitert sich laufend die Basis der Initiatoren; denn die erfahrenen Neuerer stellen sich den wachsenden Anforderungen mit weiteren Aktivitäten. Neue Initiatoren stoßen zur Spitze vor.

Eine große mobilisierende Kraft im Kampf um Bestleistungen sind die Kommunisten, die sich als Wettbewerbsinitiatoren an die Spitze stellen, selbst hohe Verpflichtungen übernehmen und die anderen durch ihren Elan mitreißen. Zielstrebig unterstützt von den Parteiorganisationen, richten diese Initiatoren ihre Aktivitäten bewußt auf die Schwerpunkte der ökonomischen Strategie. Unter Führung der Partei wird gemeinsam mit Gewerkschaft und FDJ dafür gesorgt, daß diese Initiativen, die Beweggründe der Initiatoren und ihre anspornenden Verpflichtungen im ganzen Bezirk bekannt werden. Dem dienen regelmäßig zu Beginn jeder Wettbewerbsstufe stattfindende Bestenkonferenzen, Wortmeldungen in der Parteipresse, Erfahrungsaustausche, Leistungsvergleiche, Konsultationsstützpunkte und Lehrausstellungen.

Bei der Popularisierung der Erfahrungen der Besten bewähren sich eingängige, auf die Hauptaufgabe zielende Aktionslosungen. Ausgehend vom Grundanliegen des sozialistischen Wettbewerbs, alles zu tun für das Wohl des Volkes und den Frieden, ergriffen Arbeiter und Forscher aus verschiedenen Betrieben Initiativen zur höheren Wirksamkeit des wissenschaftlich-technischen Fortschritts. Dazu gehören der Werkzeugmacher Gerhard Kühn aus dem VEB Elektronik Gera mit seiner persönlichen „Plangarantie Qualität und Effektivität“, Forscher aus dem Zeiss-Kombinat mit ihren Anliegen „Forschen, entwickeln, überleiten - Spitzenleistungen in kürzeren Zeiten“ und „Mikroelektronik schafft Qualität und Leistungskraft“ oder die Maxhüttenkumpel mit ihrer Initiative „Verarbeiten heißt veredeln - veredeln heißt gewinnen“.

Genosse Gerhard Kühn, ein im Bezirk Gera bekannter und geschätzter Bahnbrecher des Neuen, verpflichtete sich nicht nur selbst, für den technologischen Fortschritt wichtige Rationalisierungsmittel vorfristig zu fertigen. Er gewann dafür sein ganzes Kollektiv und half so, das Leistungsvermögen des gesamten Betriebes erheblich zu steigern. Allein in seinem Betrieb übernahmen mehr als 4800 Werktätige solche exakt abrechenbaren Plangarantien. Die Parteiorganisation des Betriebes arbeitet nach einer konkreten Führungskonzeption, um politisch-ideologisch und organisatorisch zu gewährleisten, daß diese Initiative ständig an Breite und Wirksamkeit gewinnt.

Eine der bekanntesten Initiativen im Bezirk ist die des Keramformers und

Weiter Raum für das Schöpferium der Werktätigen

Auf Hauptfragen gerichtete Aktionslosungen